



# LA GAZETTE DU VARAN

Journal rédigé par les jeunes Calaisiens du Programme de Réussite Éducative, du Sas Coluche (micro-collège et 16/25 ans), et du C.I.S.P.D, pour les Calaisiens, à l'occasion de l'arrivée du Varan de Voyage

**N°1 JUIN 2025**

## Qu'est-ce qu'un varan ?

Nous avons mené l'enquête pour vous ! Le varan est un reptile appartenant à la famille des lézards, avec environ 80 espèces reconnues.

Ils sont présents dans diverses régions du monde, notamment en Océanie, Afrique et en Asie du Sud. Ce sont des prédateurs redoutables qui se nourrissent principalement de petits animaux tels

que des insectes, des oiseaux ainsi que des œufs et parfois même des mammifères. Ils peuvent être terrestres et semi aquatiques et se distinguent par leur grande taille. Certains spécimens peuvent atteindre + de 3 mètres de long. Leur peau est recouverte d'écailles dures et épaisses offrant une protection contre les prédateurs.

De plus, les varans possèdent une langue développée qui permet de repérer les odeurs et de localiser leur proie. Malgré leur apparence imposante, les varans jouent un rôle important dans l'écosystème en régulant la population et en contribuant à la biodiversité.

## Quelle sera l'espèce du Varan de Voyage à Calais ?

Le Varan de Voyage est inspiré du varan de Perenti. C'est le plus grand lézard d'Australie. Il peut mesurer plus de 2 mètres de long. Il se distingue par sa peau rugueuse et ses couleurs allant du brun au gris.

Article réalisé par Céline (14 ans) du C.I.S.P.D, et Alexis (14 ans), Baptiste (15 ans), Léa (14 ans), Lindsay (15 ans), Mattéo (15 ans), Noah (14 ans), et Ylhan (14 ans) du micro-collège du Sas Coluche.

## Quels pilotes pour le Varan ?

Le Dragon de Calais est manœuvré grâce à quatre pilotes, tous répartis à différents postes : - le chauffeur situé à l'avant du châssis sur lequel repose l'animal, conduit le dragon et coordonne ses cris

- le machiniste de tête perché sur la gueule de la créature à plus de 8 mètres du sol, assure les mouvements de la tête et ses jets d'eau et de feu

- le pilote balcon sur la plateforme avec les voyageurs, gère la coordination de la queue et des ailes - et enfin, le machiniste guide assure la synchronisation de l'ensemble, en marchant constamment à reculons devant le Dragon afin de garder un œil sur lui. Quant au Varan de Voyage, plus petit que le Dragon, ses mouvements ne seront pilotés que par deux machinistes (l'un sur la tête, l'autre sur la queue). Mais d'ores et déjà, nous savons que les seuls pilotes au monde de varan et de dragon, seront ceux de Calais !

Merci à Jean-Michel, dragonnier pour les renseignements fournis sur son expérience de pilote de Dragon.

Article rédigé par Benjamin (17 ans), Enzo (17 ans) et Timéo (16 ans) du Sas Coluche.



**Ca s'est passé ce trimestre**

➔ Pour plus d'infos, se reporter à la chaîne Youtube du Varan



## Découverte de lectures autour du varan par la médiathèque de Calais.

« Le projet au cœur des quartiers » - Salle Nelson Mandela - 5 Février 2025



## Rencontre et voyage à bord du Dragon

Compagnie du Dragon - Plage de Calais - 20 Février 2025

